

Zusammenfassend läßt sich sagen: Der Inhalt der sozialistischen Staatsmacht wird durch ihr Klassenwesen, ihre Aufgaben und Funktionen bestimmt. Dieser Inhalt wurde mit der vom VIII. Parteitag formulierten Hauptaufgabe, dem gesellschaftspolitischen strategischen Konzept der Partei **zur** Verwirklichung der historischen Mission der Arbeiterklasse in der gegenwärtigen Etappe der Schaffung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und den Aufgaben der DDR zur Sicherung des Friedens, die ein Bestandteil des vom XXIV. Parteitag der KPdSU entwickelten Friedensprogramms sind, präzisiert herausgearbeitet. Folglich muß die Tätigkeit aller staatlichen Organe darauf gerichtet sein,

- das materielle und kulturelle Lebensniveau des Volkes vor allem durch die Entwicklung der Produktivkräfte und der sozialistischen Produktionsverhältnisse auf dem Wege der Intensivierung der sozialistischen Produktion weiter zu erhöhen,
- die Aktivität und Tatkraft der Werktätigen in einheitlicher, auf die fortschreitende Gestaltung des Sozialismus im eigenen Land und auf das Zusammenwirken der Länder der sozialistischen Staatengemeinschaft orientierten Richtung zu entfalten,
- die Kräfte und Mittel in derselben Richtung rationell einzusetzen,
- das sozialistische Bewußtsein der Werktätigen in diesem Prozeß zu festigen und schließlich
- diese sozialistische Entwicklung gegen alle Störungen reaktionärer Kräfte von innen und außen zuverlässig zu schützen.

Dieser Inhalt läßt sich in drei Merkmalen zusammenfassen, die die sozialistische Staatsmacht als eine völlig neue soziale Erscheinung ausweisen, also ihre prinzipielle Überlegenheit gegenüber allen Staaten der Ausbeuterordnungen deutlich machen :